# Construyendo una nueva Escocia: una Escocia independiente en la UE



#### Resumen

La adhesión a la UE como una nación independiente brinda a Escocia la posibilidad de recuperar lo perdido como consecuencia del Brexit y aquello que el traspaso de competencias no puede ofrecer. Por primera vez, Escocia podría participar directamente en la defensa de sus intereses en la UE. Una Escocia independiente contribuiría de manera positiva a la UE y sus Estados miembro.

Los hechos que sustentan este resumen, así como las referencias a las fuentes, aparecen en el texto completo.

## Escocia, el Reino Unido y la UE

La histórica nación de Escocia se unió políticamente de forma voluntaria a la nación de Inglaterra en 1707. Dentro de esa unión, Escocia siempre ha conservado unas instituciones y sistemas nacionales propios.

Sin embargo, el Parlamento británico mantiene el control de la política macroeconómica, de asuntos exteriores y defensa, y la mayoría de las competencias en materia de seguridad social e impuestos.

El traspaso de competencias y el restablecimiento del Parlamento escocés ha demostrado las ventajas que tiene la autonomía de gobierno para Escocia. En 2014 el pueblo de Escocia votó en un referéndum si quería o no ser independiente. Esto siguió a una campaña en la que quienes se oponían a la independencia prometieron que votar «No» era la única manera de garantizar que Escocia tuviera un lugar en la UE.

Escocia comparte los principios fundacionales y los valores de la UE, que se basan en la dignidad humana, la igualdad, el Estado de derecho, la libertad, la democracia y los derechos humanos. Ello resultó evidente en 2016, cuando el pueblo escocés votó de forma decisiva que quería permanecer en la UE.

El Brexit ha dado lugar a un debate renovado sobre si es mejor para Escocia ser independiente y estar en la UE como Estado miembro por derecho propio.

El documento aporta pruebas de que la decisión del Gobierno de Westminster de proseguir con un Brexit «duro o extremo» ha derivado en una pérdida a nivel económico, social y cultural. El enfoque de las negociaciones de Westminster se caracterizó por una fricción innecesaria con la UE y una falta de consideración por las opiniones y los intereses del pueblo escocés.

Se ha apartado a Escocia del mercado único y de la red de relaciones comerciales altamente favorables de la UE en todo el mundo. La ciudadanía escocesa ha perdido su derecho a vivir, trabajar y estudiar en la UE.

Por tanto, Escocia se encuentra en una situación singular: un país en una unión voluntaria de naciones excluido de la UE y de su mercado único en contra de la voluntad de la mayoría de su población.

#### Pertenecer a la UE traería numerosos beneficios a Escocia

Los hechos muestran que la pertenencia a la UE tiene beneficios económicos, sociales y culturales. Esto implicaría lo siguiente:

- Escocia pertenecería al mercado único más grande del mundo, con libre movimiento de bienes, servicios, capital y personas. Este mercado tiene siete veces el tamaño del Reino Unido, por lo que las empresas escocesas podrían comerciar libremente con más negocios y vender a más clientes.
- Más y mejores oportunidades de formación y empleo para la población escocesa.
  Podríamos atraer y retener a personas de toda la UE para apoyar nuestros negocios, servicios públicos y nuestras universidades líderes en el mundo
- Crear oportunidades para fomentar los intercambios culturales y desarrollar acuerdos de investigación para fomentar la prosperidad y el bienestar de nuestros ciudadanos.
- Situar a Escocia en el centro de una organización con alcance global.
  Trabajaríamos junto a nuestros socios para desarrollar políticas europeas y colaboraríamos para afrontar desafíos futuros como el cambio climático.
- Permitir que Escocia recupere el acceso a los instrumentos de aplicación de la ley de la UE, que ayudan en la lucha contra la delincuencia y las amenazas transfronterizas.

Y como Estado miembro de la UE, una Escocia independiente tendría representación directa en todas las instituciones de la UE. Esto permitiría que Escocia contribuyese a la toma de decisiones colectivas que reflejan las prioridades de Escocia mediante procesos democráticos y transparentes.

El documento presenta estos y muchos otros beneficios de pertenecer a la UE.

# Escocia tiene mucho que ofrecer a la UE como Estado miembro

Igual que la UE tiene mucho que ofrecer a Escocia, Escocia tiene mucho que aportar a la UE como Estado miembro. Por ejemplo:

- Los puntos fuertes de Escocia en energías renovables, investigación, desarrollo e innovación podrían ayudar a la UE a desarrollar tecnologías del futuro y contribuir a la transición a las emisiones netas cero.
- Los institutos y universidades de primer nivel de Escocia podrían volver a recibir estudiantes de Erasmus+ de los países de la UE.

 La cultura vibrante de Escocia sería una gran aportación para una UE dinámica y con miras al futuro.

Una Escocia independiente estaría en una buena posición para aportar a los valores de la UE. El gobierno de Escocia tiene el compromiso de colaborar en la agenda conjunta de la UE sobre justicia social y en la búsqueda de una sociedad más verde y justa.

## La independencia es la única opción realista para pertenecer a la UE

La pertenencia a la UE de una Escocia independiente no se producirá a expensas de las valiosas relaciones que mantenemos y seguiremos manteniendo con el Reino Unido. Como miembro de la UE, la relación comercial de una Escocia independiente con el resto del Reino Unido se regiría por cualesquiera que sean los acuerdos comerciales acordados entre la UE y el Reino Unido vigentes en ese momento. Las otras naciones del Reino Unido e Irlanda seguirán siendo aliados cercanos y apreciados de Escocia.

El documento también expone el proceso de adhesión a la UE. Demuestra que Escocia ya tiene los conocimientos y las redes para afianzar con éxito la pertenencia a la UE. Las leyes escocesas ya están sumamente alineadas con las de la UE. Así pues, el actual Gobierno escocés demuestra que Escocia estaría en una buena posición para cumplir los requisitos del proceso de adhesión sin problemas y con rapidez.

La propuesta de este Gobierno es que una Escocia independiente solicitaría volver a adherirse a la UE lo antes posible.

Escocia se encontraría en una situación sin precedentes: a ningún otro país se le ha sacado de la UE y su mercado único en contra de su voluntad; y tampoco existe ninguno que haya solicitado volver a adherirse a ella.

Es más, ni la mayoría de la población de Escocia, ni el Parlamento ni el Gobierno escocés han querido dejar la UE. Pertenecer a la UE es fundamental para el futuro éxito económico y social de Escocia y la independencia es la única opción realista para ello.

© Gobierno de Escocia 2023

Publicado por el Gobierno de Escocia, noviembre de 2023

Elaborado para el Gobierno de Escocia por APS Group Scotland, 21 Tennant Street, Edimburgo EH6 5NA PPDAS1341862 (11/23)